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一字排开的国槐、迎风飘香的合欢……走在
洛伊快速通道、郭木线等干线公路上，让人觉得神清
气爽。近年来，伊川对全县公路绿化工作十分重视，
成立专门工作机构，按照“净、齐、绿、美”的标准，对
全县公路实施绿化、美化，使一条条农村公路形成一
道道亮丽的风景线。洛伊快速通道、郭木线等干线
公路实施高标准绿化、美化，栽植景观树、美化树，一
条条生态景观大道，体现了人与自然的和谐统一。

有路必养，养必到位。为打造文明路，伊川不
断加强道路的养护管理工作。干线公路管养实行
百分考核，截至9月底，养护工作进展顺利，其中整
修路肩边坡357140平方米，疏通排水系统276325
米，维护路基构造物369处3209米，涵洞保养716

处5770米，维护沿线设施539处916.8米。农村公
路管护紧紧围绕“规范管理年”活动狠抓落实，共投
入资金280余万元，创建完成“文明示范路”11.5公
里，大中修8项，冬春普修170余公里，建设安保生
态示范路18公里、村道12公里。路肩培护140千
米，涵洞修整17处，边沟疏通121千米，水毁修复
11 处，整修面板 750 平方米，清理边沟堆积物
4000余立方米，安装拦水带260余米，安装标志牌
34块，安装波形护栏577米，行道树修剪13公里，
种植、补植美化树5000余棵。

在路政管理方面的成效，从伊川北大门周边的整
洁环境上可见一斑。今年，该县对北大门进行综合整
治，确保北大门环境干净有序，提升了伊川的对外形象。

本报讯（特约记者 周中强）
近日，由大学教授、公安民警及县
委组织部、县委宣传部、县新农办
和酒后乡党委、政府工作人员等
组成的专家团来到酒后乡庄科
村，针对村里存在的突出问题，查

“病因”、开“良方”，为该村“把脉
问诊”。

“‘数沟要数四方沟，数山要
数前富山’，四方沟指的就是庄科
村后山的沟，曾经因为环境优美、
盛产中药材而闻名乡里。庄科村
村集体经济薄弱，交通位置比较
差虽是主要原因，但是更新观念
更重要。”“是呀，我们都是在这个
村长大的，就要为家乡做点事。”
大学毕业后在外参加工作、从庄
科这个小山村走出的张相俊和张
继英由衷地说。

专家团详细察看了村容村
貌、基础设施建设。随后，在酒后
乡党委副书记、庄科村第一书记
王占武的主持下，在该村简陋的
会议室内，专家团听取了村“两
委”班子成员及部分党员、村民代
表对村里情况的介绍。

“咱们这儿是深山区，山中采
出的中药材还是很不错的。充分
发挥该村资源优势，主动争取政
策资金支持，倡导土地集中流转

规模化经营，完全可以进一步增
加农民收入。”县委宣传部副部长
刘旭舟说。

“做好‘以资源换资金，以存
量换增量’。对村里的山林、水
系、自然风景等资源，可以采取联
合开发、租赁承包等方式，发展壮
大集体经济，鼓励农民发展合作
产业，通过抱团发展壮大产业规
模。”前来进行帮扶的中国动漫之
都产业园副总经理苏社伟说，世
为集团中国动漫之都产业园也准
备给村里一些年轻人学习的机
会，用他们的助学基金让村里的
优秀学生到动漫学院免费学习。

“我在平等乡工作过，有到平
等乡马庄学习食用菌种植技术、
结产业帮带对子的，我帮你们联
系。”“我手里有药材种植大户的
信息，我和他们联系让他们来考
察，聘请他们为发展顾问。我为
大 家 制 作 联 系 卡 方 便 以 后 联
系。”……思路打开了，专家团成
员纷纷给村里支着。

“大家人脉广、眼界宽，提意见
站得高、看得远，我们以后就按发
挥资源优势这个路子来发展，争取
早日摘掉后进村帽子，当上先进
村。”座谈会结束后，村党支部书
记张相晓信心满怀地说。

酒后乡聘请专家团“把脉问诊”后进村

人脉广眼界宽
站得高看得远

本报讯 近日，位于伊川县城
新区的美乐美时尚购物广场开业
迎宾。

美乐美时尚购物广场坐落于
伊川县城新区核心地段——豫港
大道与洛栾快速通道交叉口西南
方，总投资2亿元，经营面积2万
余平方米，经营业务 30 余种，经
营商品2万余种。该项目由伊川
县携手上海亦品传媒有限公司整

体打造设计，由上海亦品华中地
区专业商管经营管理公司承接筹
备与经营，以国际最前沿的“购物
场景式体验消费”为核心经营理
念，打造集商业、服务、教育于一
体的大型综合商业中心，可满足
广大消费者的各种需求。该项目
可提供 800 余个就业岗位，并间
接解决近千人从业问题。

（周中强 邵晓静）

时尚购物广场亮相伊川新区

他是2008年度“感动洛阳十
大人物”、2009年度“当代中华最
感人的十大慈孝人物”，2010 年
当选“当代中华新二十四孝”，
2011 年获“中国十大孝子”奖提
名，2011 年当选“河南省直十大
道德模范”，2012年当选“推动中
国家庭文明十大致敬人物”。

他，就是王春来。
近日，在老城区春都路洛阳监

狱家属院，记者见到了53岁的王
春来。在他简朴的家中，没有什
么像样的家具，却摆满了他为父
母发明的几十件瘫痪老人用具。

1984 年，王春来通过考试，
成为我国第一批监管改造专业大
专生。1987年毕业后，他来到洛
阳监狱第五中队担任中队长。今
年6月，他从监狱退休。

多年来，他在实践中摸索中
队管理的法则和规律，逐渐萌生
了“著书立说”的念头。1993年，
100多万字的《监狱中队管理学》
初稿完成。1996年该书出版，填补
了国内监狱理论专著一项空白。

20世纪90年代初，王春来的
母亲患上了糖尿病和尿毒症，父
亲有动脉血栓，二人常常卧病在
床。1996年，母亲彻底瘫痪。

起初，王春来除了上班，就在
家中照顾双亲。为了省钱，他发
明了几十件瘫痪老人用具，还学

会了打针、量血压等基本护理知
识。父母要锻炼走路，他在家里
沿四壁装了一圈钢管扶手。他还
在父母的床头也安装了一个钢管
扶手，上面用绳子绑上话筒、收音
机、水杯等用具。

王春来每天早晨5点起床照
顾父母。下午下班后，他为照顾老
人，一直忙到晚上9点多，然后看
书写作，直到凌晨……

十几年来，王春来没有应酬，
没有出过远门。

他将工作中有教育意义的案
子写成文学作品。《黑手伸出高
墙》《明天谁去坐牢》《中国式忏
悔》《一扇门》《孝子日记》《河南犹
太人》等多部著作问世后，被全国
30余家报刊连载，《河南犹太人》
在搜狐网上的点击率名列第一，

《明天谁去坐牢》等两部书被推荐
到台湾和海外媒体出版，在东南
亚引起广泛影响。

2008年1月，漫天雪花中，父
亲离开了王春来；同年4月，母亲
抱着儿子的书，走完了人生历程。

王春来的事迹感动了各地的
人们，他多次受大庆、南京、沈阳、
石家庄等地宣传部、文明办及各
社团的邀请，为当地群众及驻地
武警、学校、看守所演讲。

本报记者 王晓丹 通讯员
石智卫 文/图

王春来：
瘫痪双亲病榻前12年的守护

面对严重的干旱，洛河市区段的水量大幅
减少，为何不继续降低橡胶坝水位，保持洛河流
量？

“市民看到市区段多处河滩裸露，其实是当前
城市景观用水让位于抗旱农业用水的表现。”市河
渠管理处副处长黄洁表示，由于持续干旱，主要承
担孟津县平乐镇、洛龙区白马寺镇等区域农业灌
溉任务的中州渠用水量不断增加，因此上阳宫水
面蓄水是为了保证中州渠抗旱灌溉所需。

记者昨日来到位于滨河路彩虹桥东侧的中州
渠渠首，只见洛河水通过一道闸门后，源源不断流
入中州渠。

由于中州渠渠首的高度比洛河河床要高，因
此要想保证洛河水能流入中州渠，必须确保此处
上阳宫水面的水位不低于2.5米。“因此只能通过
周山橡胶坝加大下泄流量，同时上阳宫橡胶坝增
强蓄水能力，才能保证中州渠取水顺畅，为下游的
农业灌溉等提供最大便利。”黄洁如是说。

“其实，目前市区段的橡胶坝高度已经处于
近几年的最低点。”市橡胶坝管理所所长韩永楠
介绍，由于上游来水量太小，因此洛河市区段的
河面宽度逐渐减小，但各橡胶坝会小范围下泄一
定水量，优先保障抗旱农业用水和群众生产生活
用水。

本报记者 李东慧 文/图

今年以来，我市遭遇持续旱情，本月12日，我市首次
发布干旱红色预警。

“洛浦公园黄土裸露为啥没水？为何在上阳宫水坝
等处几乎看不到有河水下泄？”“为何不利用橡胶坝蓄水，
有关部门能否给出解释？”“洛河好像是断流了，水面下降
了不少，不知是什么原因，什么时候能恢复过流？”……连
日来，有市民在网上发帖称，洛河市区段出现前所未有的
大面积河滩裸露现象，在上阳宫水坝等处几乎看不到有
河水下泄。联系到今年异乎寻常的旱情，这种现象引发
了城市居民很多猜测和不同程度的担忧。

针对网友和市民提出的问题，记者到相关地段实地
查看，并询问了相关部门负责人。

【本期话题】

修出宽畅路养出文明路管出安全路
伊川建管并重筑坦途

“路真宽，真气派，一路都是绿色！”
近日，去市里办事回来的鸣皋镇鸣皋村
人李利娟，坐大巴车回来经过伊川滨河
大道时，听见几个外地人这样夸奖。

确实，去年已全面建成通车的滨河
大道，不仅在修建时高标准、高质量地
诠释了“宽畅”二字，后期的精心养护管
理也为其贴上了“文明、安全”的标签。

宽畅、文明、安全不仅体现在滨河
大道一条路上。如今，伊川的县城道路、
县乡公路和村组户路，处处平坦、整洁。

今年，伊川新建6个交通工程项目，分别是八
官线改造工程、水寨菜市场整修工程、常付线工
程、平等伊河桥建设工程、农村公路项目和交通中
心建设项目。其中，八官线改造工程去年实施县
城北花坛至高速公路伊川东出入口段7.8公里改
造；今年实施高速公路伊川东出入口至县界 20
公里改造，目前已完成半幅 10 公里水稳层铺
设。另外，伊川的各个续建工程项目现已全面完
成。其中，滨河大道调整工作方案，实施精细化
管理，去年年底已全面建成通车。为加强滨河大
道的日常管理，该县专门成立绿化公司，由专人
负责滨河大道一期、二期花带整修，人行道和林带
管护工作，实现滨河大道建设与绿化工程同步进
行，今年共绿化补栽树木 790 棵，路树刷白 5625
棵 ，抚 育 路 林 花 木 10857 棵 ，维 修 标 志 标 线
129.969平方米/12块。

伊川县滨河大道由上海复旦规划设计院精心
规划，黄河勘察设计院、洛阳城市勘察设计院设
计，全长14.5公里，南起县城伊龙路口，北至洛阳
交界，纵贯伊川滨河新区。道路设计红线宽度90
米，其中道路宽度为60米，中间有5米宽的绿化
带，主车道28米、双向八车道，主车道两侧依次为
3米宽的隔离带、6米宽的非机动车道、4.5米宽的
人行道及15米宽的绿化带，路面为沥青混凝土结
构，还设计有1.2米×1.5米半通行式电缆沟和供
排水系统。

安全是交通运输工作的生命线。今年，伊川交
通部门将安全生产工作重心下移到基层，把抓安全的
立足点放在基层、放在路上，从每一个车站、每一个施
工现场、每一个危险路段抓起，真正把安全防范措施
落实到底，为人民群众出行打造安全交通环境。

一是打造和谐有序的运输市场。通过认真开
展“规范管理年”活动，搞好“三基”“三风”建设和运
输市场清理整顿；对运政执法队伍加强培训，严肃
风纪，依法行政；在全县客运行业积极开展“文明经
营、优质服务、提升形象”活动，收到良好效果；采取
联合执法、集中治理等形式，对县五大运输市场进
行全面清理整顿，其间共查处违章车辆550余台，
网络稽查纠正违章车辆 380 余台，检查运输企业
50 家；县公交公司投入 40 多万元对所有车辆的
GPS进行更新，实现实时动态监控；组织公交
公司、县汽车站和宏源氧气厂开展安全生产
达标活动，争取年底通过全省验收。

二是安全生产工作整体推进。通过
认真开展“打非治违”、隐患排查整治等专
项行动，开展平安工地创建活动；在全国第
12 个安全生产月开展以“安全出行、平安
交通”为主题的大型交通安全宣传月活动，
教育引导群众平安出行；加强综合治理工
作，对公路标志标牌进行完善，确保公路安

全、完好、畅通；客运汽车站严格落实“三不进站六
不出站”规定，严格落实例保例检制度，确保了“春
运”“牡丹文化节”期间的安全生产；加强工程现场
管理，完善各类施工标志，严格遵守操作规程，落实
安全生产责任；做好安全预防工作，防止麻痹松懈
思想，做好防汛工作，加强抢险物资储备，严格值班
制度，防汛工作万无一失，交通系统的安全生产形
势持续好转。 （董云兰 王社民）

修出宽畅路

养出文明路

管出安全路

洛河流量小 抽去抗旱了
洛河市区段河滩大面积裸露引发众人猜测：上游断流？

19日至20日，记者实地走访了洛河市区段多
处，目前洛河水量确实减少较多。

19日下午，在西苑桥上游的周山橡胶坝，5跨
的橡胶坝中仅有两跨水流正常，剩余的水流都很
小。而在该橡胶坝下游，西苑桥南侧和北侧的河床
都已干枯，中间河水的宽度仅剩100余米，深度也
不足1米。

在王城大桥上游上阳宫橡胶坝处，河道干枯情
况比西苑桥周边更严重。这里的橡胶坝中仅中间
有一小股水流继续流向下游，剩余的水面均没有达
到橡胶坝体的高度，无法下泄。下游的河水也几近

枯竭，目前水面仅剩10余米宽，原有河道内地势较
为低洼处零星散布着一些小水塘，河床上的鹅卵石
等都清晰可见，河道内一些市民在水塘边钓鱼。

但在上阳宫橡胶坝上游，由于大坝拦截河水的
缘故，基本看不到河床裸露现象，水面宽度也靠近
南北两岸的洛浦公园堤坝，与橡胶坝下游的现状形
成鲜明对比。

随后，记者沿洛浦公园东行，在同乐园橡胶坝
处，同样是类似于上两处的景象。记者随即采访了
一位正在河道内钓鱼的市民，他称这种现象已经持
续了近一个月时间。

那么，洛河市区段是否真如网上所说的那样，
是由于上游断流？

市水务局相关统计数据显示，位于洛河上游的
故县水库蓄水比往年同期大幅度减少。截至9月
底，故县水库蓄水量为4.17亿立方米，比去年同期
少了 1.5 亿立方米。由于蓄水较少、水位偏低，造
成该水库放水较少甚至放不出来水。

洛河沿线的水量又如何？记者昨日分别采访
了宜阳水文站、白马寺水文站的工作人员。

宜阳水文站站长康雨辰表示，该站监测的常年
平均降水量为635毫米，今年1月至9月为357毫
米；洛河宜阳段年平均径流量为 17.14 亿立方米，

今年前9个月仅为2.95亿立方米。
白马寺水文站站长郑建民也表示，该站监测的

常年平均降水量为 583 毫米，今年 1 月至 9 月为
333毫米；洛河市区段年平均径流量为16.66亿立
方米，今年为7.72亿立方米。

通过数据对比，今年的洛河市区段水量仅为常
年平均值的46%，是目前市区段多处河床干枯的最
重要原因。

市水务局相关负责人表示，故县水库近期下泄
流量大幅减少，加之洛宁、宜阳等地均遭遇干旱，洛
河市区段的来水总量已创近年来同期最低值，但目
前并没有断流。

回应 城市景观用水让位抗
旱用水

走访 洛阳桥、王城大桥、西苑桥周边河床大范围干枯

数据 洛河来水流量创近年来最低值

上阳宫橡胶坝处仅有一小段有河水下泄
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